

Compte rendu de l'Assemblée Générale du CIQ Pigonnet Beauvalle **du 19 novembre 2024.**

Lieu : Salle des Floralies, rue du Docteur Cartotto

Ouverture de la salle à partir de 17h30 (accueil du public).

Membres du CA présents : Emmanuel Acquaviva, Hicham Kamli, Nathalie Quint, Michel Bengarrough, Valérie Guilbaud, Laurent Schmieder, Gilles Molmeret, Marie-Thérèse Brillet, Alain Mauger et Gilbert Baluwe.

Participants extérieurs : Monsieur Marc Feraud (conseiller municipal, élu en charge des espaces verts), madame Laurence Angeletti (conseillère départementale de la majorité et conseillère municipale d'opposition), Madame Véronique Fourcroy en charge des relations avec les habitants quartier sud et Stéphane Leconte (responsable de la brigade de l'environnement).
Messieurs Eric Chevalier (premier adjoint et maire adjoint des quartiers sud), Yves Lucciardi (responsable de la propreté) et Franck Moustier (responsable de la police municipale) étaient excusés.

La Fédération des CIQ est représentée par Michèle Barral.

Ordre du jour :

17h30 : Accueil des participants.

18h00 : Introduction du Comité d'intérêt de quartier.

18h05 : Votes du rapport moral, du rapport financier, du règlement intérieur, et des membres du conseil d'administration.

18h30 : Présentation des actions de l'année écoulée et du projet d'actions pour 2025.

19h00 : Questions /réponses avec la salle et les officiels (mairie, Conseil Départemental, Métropole).

19h30 : Pot de l'amitié et poursuite des échanges jusqu'à 20h30.

Accueil des participants :

Le public est accueilli à partir de 17h30 par Valérie Guilbaud et Hicham Kamli, tous deux chargés de la collecte des cotisations pour l'année à venir, ainsi que de la mise à jour de la liste des adhérents. Ces derniers sont ensuite invités à regagner la salle ; la réunion débute à 18h avec la prise de parole du Président en introduction de cette assemblée, millésime 2024.

Emmanuel Acquaviva remercie l'ensemble des membres du Conseil d'Administration pour leur implication, tout au long de l'année et particulièrement **Marie-Thérèse Brillet et Philippe Hugues pour leur implication exceptionnelle dans la vie du CIQ.**

Présentation des actions de l'année écoulée :

Au cours de cette année 2024, de nombreux dossiers majeurs ont mobilisé notre CIQ,

notamment :

- Contribution du CIQ pour l'enquête publique relative au projet de PLUi avril 2024
- Contribution du CIQ pour la concertation sur la bretelle de liaison A8-A51 juillet 2024
- Contribution du CIQ à l'enquête publique sur la ZAC de la CONSTANCE octobre 2024
- Avis du CIQ pour la seconde consultation sur la réhabilitation du pont sur l'Arc novembre 2024
- sans oublier la rencontre avec Madame le Maire le 27 septembre 2024.

Le Président énumère les points marquants des 12 derniers mois, en particulier les réunions 10 réunions mensuelles du Conseil d'Administration (dernier mardi du mois) :

- Courriers divers et demandes d'intervention envoyées aux autorités, à la Mairie, au Préfet (radar avenue du Club Hippique), etc.
- Actions sur le terrain
 - *Circulation dangereuse*
 - *Stationnement sauvage*
 - *Déchets*
 - *Atelier compostage biodéchets / résidence des Charmilles*
 - *4 rencontres avec les habitants (Carrefour City et Ensoleillée)*
- Participation aux réunions avec les autorités, la fédération des CIQ, l'inter-groupe des CIQ des quartiers sud, contributions aux concertations et aux enquêtes publiques impactant notre quartier

Le rapport moral, soumis au vote, est adopté à l'unanimité.

Hicham Kamli, en sa qualité de trésorier, présente ensuite le rapport financier de l'exercice clôturé au 30 octobre 2024.

En ce qui concerne ce bilan financier, le vote « pour » fait l'unanimité des participants.

En cette fin d'année 2024, Marie-Thérèse Brillet a exprimé son souhait de quitter le Conseil d'Administration du CIQ ; en date du 29 octobre 2024, son retrait a été officiellement pris en compte.

Deux nouveaux adhérents proposent de rejoindre le Conseil d'Administration, Perle Marin habitant Résidence Saint Robert et Martine Allote habitant avenue Calendal.

Au cours de l'Assemblée Générale de ce jour, un appel à candidature est lancé par Emmanuel Acquaviva, afin d'étoffer le Conseil d'Administration qui peut compter jusqu'à 15 membres. Aucune autre candidature n'est exprimée.

Les 11 adhérents suivants sont élus à l'unanimité des participants.

Emmanuel Acquaviva, Hicham Kamli, Nathalie Quint, Michel Bengarrough, Valérie Guilbaud, Laurent Schmieder, Gilles Molmeret, Alain Mauger, Martine Allote, Perle Marin et Gilbert Baluwe.

Questions / réponses avec la salle

Sophie Grangé Saint Michel du Pignonnet s'interroge aux sujets des arbres morts ou cassés par des accidents avenue Brossolette et avenue du Pignonnet. Marc Féraud répond que les arbres morts seront remplacés cet hiver et que le taux d'arbres morts récemment plantés est dans l'ordre de grandeur des échecs de reprise 5 à 8%.

Nicole Frasse Av. du Colonel Schuler s'inquiète du manque d'élagage des branches des pins avenue Jean Giono entre autres. Marc Féraud confirme hors réunion que les branches dangereuses concernées seront élaguées prochainement (décembre 2024 ou janvier 2025).

Il est aussi évoqué le non-respect des interdictions à 3,5t et des limites de vitesse dans le quartier. La Mairie note la demande et verra ce qui peut être fait en complément de signalisation.

Christine Césari avenue Jean Giono s'inquiète des déchets qui sont abandonnés devant son garage avenue Philippe Erulin. La Mairie prend note. Marc Féraud indique que la Métropole a récemment mis en place une nouvelle application pour la collecte des encombrants.

Adoptez le R3FLEXE : signalez, agissez, contribuez à un territoire plus propre !

<https://dechets.ampmetropole.fr/telecharger-lappli-adoptez-le-r3flexe/>

Une personne de l'assistance demande l'installation d'un miroir à l'intersection Cartotto et Philippe Erulin. Mme Fourcroy répond qu'il faut en faire la demande auprès de la mairie mais que le coût est à la charge du demandeur.

Nicole Madar Avenue du Petit Barthélemy s'interroge sur le stationnement des véhicules sur le trottoir spécial pour les handicapés, le manque de trottoir au niveau des Floralies. Véronique Fourcroy indique comprendre la situation qui malheureusement est liée à des incivilités et que la Maire ne peut pas laisser un policier municipal en permanence dans ce secteur.

Alain Rigouard Président du Syndic de copropriété 12 avenue du Pignonnet s'interroge sur la vitesse excessive avenue du Pignonnet. Marc Féraud indique l'évolution de la réglementation sur les ralentisseurs et surtout les nombreuses incivilités des automobilistes.

Perle Marin rue Savary indique que la rue du Petit Barthélémy est très dangereuse.

Petite Sœur de Jésus s'interroge sur le décalage de passe au vert entre la file de gauche et de droite au feu entre avenue du club hippique et Jean Giono. Et il aussi demandé pourquoi il n'est pas possible de prendre la bretelle avenue Henri Mouret pour rejoindre la rue des Floralies.

Marie-Thérèse Brillet Chemin Roger Martin s'interroge sur la gestion des déchets que laissent les usagers de Pôle Emploi. La Mairie note cette demande.

Un habitant de la rue Cartotto signale la présence d'arbres non taillés qui empêchent la visibilité

des automobilistes et la présence de jeunes le soir avec des bonbonnes de gaz hilarants.

La parole est donnée à Monsieur Leconte de la Police de l'Environnement.

Monsieur Leconte explique sa mission de lutter contre les déchets sauvages et qu'il dispose d'une équipe de 6 agents et d'un garde champêtre qui dispose de pouvoir de police et d'investigation.

Les actions préventives sont progressivement remplacées par des actions répressives et des amendes administratives sont proposées aux contrevenants attrapés au lieu d'amendes pénales par souci d'efficacité.

Plusieurs outils sont utilisés pour démasquer les contrevenants :

- Fouilles des déchets sauvages pour trouver les preuves
- Pièges photographiques
- Réseau de vidéosurveillance de la ville.

Monsieur Leconte indique que des emails peuvent lui être directement adressés lecontes@mairie-aixenprovence.fr, même si Monsieur Leconte préfère que les demandes lui soient adressés à travers les CIQ.

Monsieur Leconte indique qu'une balayeuse a été affectée sur notre quartier et qu'elle passera deux fois par semaine

Beatrice HUEBER s'interroge sur les nombreux vélos et trottinettes qui prennent la rue de la Figuière en sens contraire. Hors réunion la Mairie indique que la signalisation est conforme et que malheureusement les usagers ne la respectent pas.

Madame Fourcroy a noté un certain nombre de demandes durant l'Assemblée Générale et va demander leurs prises en compte. **Le Président du CIQ remercie Madame Fourcroy pour sa réactivité et son soutien constant à l'amélioration de la vie du Quartier.**

1. **Dépôt sauvage** devant l'entrée de la Figuière.
2. **Éclairage public à rétablir** entre le 27/29 Rue Roland Garros.
3. **Un Serre Sac** au niveau de l'arrêt d'Autobus Pont Figuière.
4. **Retrait des Encombrants et conteneur vert brûlé** sur l'avenue du Petit Barthélémy.
5. Demande **1 serre sac** Arrêt Bus Aubépine situé au niveau du centre commerciale de l'Ensoleillé.
6. Demande **1 serre sac** Arrêt Bus Club hippique situé au niveau du centre commerciale de l'Ensoleillé
7. Pour le Tubet
 - demande de **GBA pour empêcher les voitures de se garer** à l'entrée et sortie du l'EPAD et maison de retraite.
 - demande pour un **éclairage public au niveau de l'Arrêt de BUS Aubépine.**

La Mairie rappelle la présence régulière du Poste Opérationnel Mobile de Police Municipale le vendredi au pont de l'Arc de 13h à 15h devant le petit Casino avenue Fortuné Ferrini.

- [Localisation Petit Casino](#)

Concernant les problèmes de sens de Circulation pour DEBAZAC / GUYNEMER / GARROS / ERULIN / CALENDAL / GRAS / AUBANEL/ ST MICHEL du PIGONNET / ROUMANILLE / FABRE / DAUDET / MIREILLE / SCHULLER / CARTOTTO, à propos desquels le CIQ a interpellé la mairie à plusieurs reprises par le passé et lors de cette réunion, Madame Fourcroy voit avec **Monsieur Eric CHEVALIER pour organiser une réunion sur l'ensemble du Quartier avec les services.**

Vers 20h00, s'achève l'assemblée générale 2024 ; les participants, adhérents et membres du CA, se retrouvent pour le pot de l'amitié et chacun pourra voir ou revoir l'exposition sur l'histoire du quartier du 17 juin 2023.



Localisation des adhérents 2024 du CIQ Pignonnet Beauvalle l'Ensoleillée

